

Noticias breves

- Al menos 8 millones de armas de fuego circulan en el África Occidental, la mayor parte de ellas en poder de los rebeldes y criminales. Las armas son vendidas a menudo de manera ilegal, a cambio de divisas fuertes, o por diamantes, drogas y otros artículos de contrabando. Se estima que el capital que mueve el mercado negro de armas ligeras, oscila entre 2 y 10 billones de dólares al año.
- El informe “Municiones: el combustible de los conflictos”, publicado por Oxfam Internacional, denuncia que España es el octavo exportador de municiones para armas ligeras del mundo, y el principal exportador mundial para África subsahariana.

Cerca del 90% de las víctimas en los conflictos de hoy en día son civiles, la mayoría mujeres y niños, comparado con las cifras de hace un siglo, cuando el 90% de las personas que perdían la vida en conflictos era personal militar.
- El 9 de julio de 2004 el Tribunal de La Haya dictaminaba que la construcción del llamado “muro de protección” que Israel está construyendo en los Territorios Ocupados atenta contra el derecho internacional y conminaba al resto de Estados a poner fin a esta situación ilegal. Dos años más tarde, Israel iniciará en breve la última fase de la construcción del muro ante la pasividad internacional.
- El pasado 8 de Julio concluyó, en la localidad madrileña de Rivas Vaciamadrid, el II Foro Social Mundial de las Migraciones (FSMM). Dicho foro, al que asistieron más de 800 organizaciones provenientes de 84 países, concluyó apostando por la libre circulación de las personas. Exigen, por ejemplo, la firma, ratificación y puesta en práctica de la Convención Internacional para los Derechos de los Trabajadores Migrantes y sus Familias, del Convenio 143 de la Orga-

nización Internacional del Trabajo sobre las y los trabajadores migrantes y el Convenio 49 contra el Tráfico de Seres Humanos.

- Colombia, con 1.060 víctimas en 2005, ocupa ahora el primer lugar en número de reportes de personas muertas a causa de minas antipersonal o afectadas por lesiones. Le siguen Camboya y Afganistán.
- Según cálculos de organizaciones no gubernamentales locales, entre 30.000 y 60.000 mujeres llegarán a Alemania para ejercer la prostitución con ocasión del mundial de fútbol. Varias de ellas forzadas y engañadas, venderán su cuerpo a los asistentes al evento deportivo.
- Repsol Mata en Arauca (Colombia). Allí los niveles de represión sobre la población civil son insoportables. Según Amnistía Internacional las fuerzas armadas están implicadas en homicidios, torturas y “desapariciones”, y Repsol-YPF facilita financiación al ejército.
- Las principales empresas con acciones en fabricación de armamento son: Alcatel, Amper, BBVA, Banco Zaragozano, Caja Madrid, Daimler-Chrysler, El Corte Inglés, Ericsson, Iberia, IBM, Nissan, Rolls Royce, Siemens y Telefónica.
- La empresa estadounidense Ventría Biosciences patrocinó la experimentación de drogas derivadas de arroz transgénico manipulado con genes humanos, en bebés y niños internados en dos instituciones pediátricas del Perú.

El experimento, cuyos resultados se dieron a conocer en mayo en Estados Unidos, fue realizado en el Instituto Especializado de Salud del Niño y el Instituto de Investigación Nutricional en Lima, Perú. El público peruano, sin embargo, se enteró por la denuncia de la Asociación Pro Derechos Humanos del Perú y la Red por una América Latina Libre de Transgénicos.